

musicBox - Theater spielen mit Mani Matter

Vor 50 Jahren viel zu früh verstorben, gehört Mani Matter bis heute zu den populären Liedermachern in der deutschsprachigen Schweiz. Seine Lieder begeistern Gross und Klein und laden zum Mitsingen ein. Gerade Kinder lieben Matters Songs, denn sie erzählen immer eine Geschichte, mit meist tragisch-komischem Ende. Mani Matters Liedtexte sind so bildhaft, dass es fast schade wäre, sie «nur» zu singen. musicBox zeigt deshalb in dieser Folge, wie seine Lieder szenisch umgesetzt werden können: Mit professioneller Unterstützung von Regisseurin Meret Matter, Tochter von Mani Matter, verwandelt sie Schulzimmer im Nu in eine Theaterbühne. Schulklassen stampfen wie «ds Babbettli» auf dem «Tabourettli», tanzen zum Lied «Dr Sidi Abdel Assar vo El Hama» oder malen eine Bildergeschichte zum Lied «Dr Noah». Hier gehts zur aktuellen Folge: <https://musicbox.ch/guest/song/matter>. Damit die Vorbereitung noch einfacher von der Hand geht, bietet musicBox exklusiv zur Mani-Matter-Folge eine kostenlose Online-Einführung an. Sie findet am 17. November 2022 von 16.30h bis 17.15h Uhr statt. Jetzt anmelden! <https://schule.lernetz.ch/musicbox-workshop/>.

LearningView und zebis.digital: einfach integriert

Neu lassen sich Inhalte von zebis.digital direkt in LearningView nutzen. Das erleichtert Lehrpersonen den Überblick über den Arbeitsstand einer Klasse. [LearningView](#) ist eine von der PH Schwyz entwickelte App, mit welcher Schülerinnen und Schüler ihren Lernprozess planen, dokumentieren und reflektieren können. Für Lehrerinnen und Lehrer ist LearningView ein organisatorisches und diagnostisches Werkzeug für den individualisierten Unterricht. Wer mit Wochen- oder Arbeitsplänen unterrichtet, findet in LearningView ein digitales Pendant. Neu lassen sich Inhalte von zebis.digital direkt in LearningView integrieren. Man kann einer Lerngruppe ein Material von zebis.digital zuweisen. Dieses können die Schülerinnen und Schüler direkt in LearningView bearbeiten. Als Lehrperson hat man jederzeit einen Überblick über den Arbeitsstand und kann die individuellen Leistungen der Schülerinnen und Schüler anschauen und kommentieren. Zu weiteren [Informationen](#).

LernFilm Festival: Wettbewerb 2023 (für alle Zyklen und Fachbereiche)

Ein LernFilm (maximal 3 Minuten) dient zur Erklärung von Abläufen und Zusammenhängen. Mit LernFilmen kann man (fast) alles erklären: www.lernfilm-festival.ch.

LernFilme produzieren ist eine schöne Möglichkeit, einen Sachverhalt auf anschauliche Weise zu erklären. Dabei werden vielfältige Kompetenzen gefördert: der Umgang mit Medien, das Arbeiten in der Gruppe, das Verstehen und Erklären eines bestimmten Themas.

Filme können bis am 27. März 2023 auf lernfilm-festival.ch eingegeben werden. Auch einen Sonderpreis gibt es wieder: «Good News – kleine und grosse Ideen für eine bessere Welt».

Selbsteinschätzungen zu Young World 1-2

Die formativen Selbsteinschätzungen eignen sich als Ersatz oder als Ergänzung zum Portfolio in den Young World 1-2 Lehrmitteln. Während das Portfolio vor allem am Ende der Unit als Rückblick auf das Lernen innerhalb einer Unit verwendet wird, laden diese Selbsteinschätzungen dazu ein über die persönlichen Lernfortschritte zu verschiedenen Zeitpunkten im Verlauf der Unit nachzudenken.

Die Schülerinnen und Schüler visualisieren ihren Lernstand oder Lernfortschritt, in dem sie das Lernziel mehr oder weniger flächendeckend ausmalen oder indem sie unter das Lernziel einen Strahl (wie einen Pfeil oder Sonnenstrahl) zeichnen, der vom Zentrum aus gegen aussen mehr oder weniger lang ist.

Die Selbsteinschätzungen stehen als Word-Dokumente zur Weiterentwicklung oder Anpassung für die eigene Klasse auf [zebis](#) bereit.

«Ein jeder ist dir auf irgendeinem Gebiet überlegen, und von jedem kannst du etwas lernen.»

Ralph Waldo Emerson